

Déplacement cyclotouristes à St Quentin (02)

Les 7 et 8 mai 2023



Tunnel de Riqueval

Correspondance : Président URCC
Daniel RONCHI
1, rue Léo Lagrange
60550 – VERNEUIL en HALATTE
Tél. : 06 09 57 22 95
E mail : contact@urcc.fr

Association affiliée à la Fédération Française de Cyclotourisme (F.F.C.T.) sous le N° 1488
Association affiliée à la Fédération Française de Randonnée Pédestre (F.F.R.P.) sous le N° 3645
Association agréée par la Jeunesse et Sports le 05/04/79 sous le N° 60.79.10
Association labellisée Picardie en forme le 12 janvier 2016.
SIRET448 759 019 00020
Siège social : Mairie de CREIL - BP 76 - 60109 CREIL Cedex.
Site Internet : www.urcc.fr

Un déplacement était organisé pour les cyclotouristes de l'Union des Randonneurs et Cyclotouristes Creillois les 7 et 8 mai 2023.

Ce déplacement avait pour but de se rendre à St Quentin pour y découvrir :

- Le dimanche, la source de la Somme, le tunnel de Riqueval, le moulin de Bearevoir, L'abbaye de Vaucelle et le château de Vadancourt. Balade de 71km.
- Le lundi, le centre de St Quentin, le canal de St Quentin, le fort de Ham et le circuit automobile de Clastres. Balade de 54km.

12 cyclotouristes, dont 3 jeunes de l'École de vélo et 3 accompagnatrices ont participé à ce déplacement.

Le rendez-vous était fixé le dimanche matin à 7H00, parking de la Faïencerie à Creil. Les vélos étaient chargés sur la remorque du club sous une pluie battante.

Les 4 véhicules se retrouvaient sur le parking de l'hôtel à St Quentin toujours sous la pluie.

L'ensemble des participants décidaient de changer le programme des 2 jours. La décision était prise de visiter le centre ville et d'attendre le début d'après-midi pour effectuer la balade en direction de Ham, prévue le lundi.

La visite s'effectuait toujours sous une pluie battante. Une attention particulière se portait sur des caisses à savon (une cinquantaine) en plein centre ville au moment des essais.



Vers 12H00, nous avons pris la direction du parc de l'Isle pour nous restaurer et nous nous sommes abrités sous un kiosque pour prendre notre repas tiré du sac.



Nous avons regagné le parking de l'hôtel, puis les 12 cyclos se sont préparés pour la balade. La pluie a finalement cessée et nous avons pu prendre le départ.



Nous sommes descendus vers St Quentin, puis nous avons longé la Somme (côté droit) jusqu'à Ham. Au bord de la route, le long des étangs nous avons aperçu beaucoup de faisans.

A Happencourt Nathalie à une nouvelle fois crevé, Daniel et Yohanes ont effectué la réparation.

A Tugny nous avons fait un arrêt pour attendre Stéphanie et en fait elle se trouvait devant en compagnie d'Olivier.



A Ham nous avons retrouvé nos véhicules d'assistance pour restauration et visite du fort et découvrir l'emplacement de la prison où était emprisonné Napoléon 3 pendant 6ans avant de devenir le premier président de la République.



Nous sommes repartis en direction de St Quentin en longeant la Somme cette fois côté gauche pour nous retrouver au circuit automobile d'Artemps (40km).

Les véhicules d'assistance ont bien pris l'entrée du circuit et ont pu observer une course de motos. Les cyclos, eux ont pris la direction du pôle mécanique et ils n'ont pas pu s'approcher du circuit.

La balade s'est poursuivie et a l'entrée de St Quentin André à Crevé en ne pouvant éviter un trou dans la chaussée. Yohanes effectuait de nouveau la réparation.



A 18H10 nous étions de retour sur le parking de l'hôtel après avoir parcouru la distance de 54km. Les vélos étaient remisés dans une chambre au rez de chaussée.

Nous nous sommes donnés rendez-vous à 19H15 pour nous rendre au restaurant réservé par Stéphanie en centre ville. Nous avons facilement trouvé et après une longue attente nous avons pu être servis et à 10H30 nous étions de retour à l'hôtel. Nous nous sommes donnés rendez-vous à 7H30 le lendemain pour un départ de la balade à 8H30.



Dimanche matin les cyclos se retrouvaient à 7H30 pour un petit déjeuner et les enfants descendaient à leur tour vers 8H00. A 8H30 le groupe prenait le départ de la balade en direction de Fonsomme (source de la Somme).

Mmes MARCHAND et DRIENCOURT partaient vers un inter marché pour faire les courses pour le repas du midi tandis que Mme MANSANO avec la remorque du club se rendait directement à Fonsomme.

Nous avons emprunté une piste cyclable pour traverser St Quentin, puis nous avons pris des petites routes le long de la Somme. A Essigny le Petit nous avons dû mettre pied à terre pour traverser le village, une brocante y était organisée. A Fonsomme nous avons fait une petite pause et nous nous sommes restaurés.



Nous avons repris notre progression en direction de Riqueval, notre prochain arrêt. Nous avons de nouveau traversé une brocante, puis le circuit devenant difficile (montées successives) Hervé a commencé à montrer des signes de fatigue et il a décidé de monter dans le véhicule d'assistance à Levergies.



Nous sommes arrivés à Riqueval et nous avons retrouvé nos véhicules d'assistance. Nous nous sommes rendus à pied jusqu'au tunnel d'une longueur de plus de 5km permettant le passage des péniches après 5ans de travaux sous napoléon 1^{er}.



Nous nous sommes restaurés et nous avons repris la route après avoir pris la décision de raccourcir le parcours, évitant la découverte du moulin de Beauvoir et l'Abbaye de Vaucelle.

Nous sommes passés devant le mémorial américain de Bellicourt et avons repris notre circuit toujours aussi vallonné.

Mathis et Rayane étaient toujours avec nous malgré les difficultés du parcours.

Nous sommes finalement arrivés au château de Vadancourt, château privé. Alors nous avons continué jusqu'aux étangs. Nous avons retrouvé nos véhicules d'assistance pour une dernière pause, puis nous avons poursuivi jusqu'à St Quentin où nous sommes arrivés vers 16H00 après 71km.

Les vélos étaient rapidement chargés et les véhicules prenaient la direction de Creil où nous sommes arrivés à 18H00.

Les parents des enfants étaient au rendez-vous. Nous nous sommes quittés heureux après deux jours à vélo.



Félicitations aux participants : Nathalie, Annick, Stéphanie, Marc, Bruno, Daniel, Hervé, André, Yohanès, Mathis, Rayane et Olivier.

Remerciements à Lydia, Catherine et Lætitia pour nous avoir accompagné.

Daniel RONCHI